

# Gute Aussicht vom Aremberg



Der Blick führt vom Aremberg, dem Berg, hinunter nach Aremberg, die Gemeinde. Und dann hinaus über die Höhen des Ahrgebirges in die Weiten der Eifel. Nähe und Ferne also. Eine Perspektive mit viel Aussicht. So wie das Heimatjahrbuch 2021 mit Beiträgen aus den verschiedenen Regionen des Kreises Ahrweiler, die aus unterschiedlichen Sichtweisen beleuchtet werden. - Übrigens heißt es manchmal Aremberg (mit m) und Arenberg (mit n), aber auch Ahremberg und Ahrenberg (jeweils mit h), es gibt sogar noch mehr Schreibweisen. Kommt drauf an, wer wann was gemeint hat: die damaligen französischen Besatzer oder später die Preußen, die frühere Bürgermeisterei, das Adelsgeschlecht oder das Herzogtum. Manchmal führen verschiedene Perspektiven zu unterschiedlichen Ergebnissen. Licht ins Dickicht bringt ein Beitrag in diesem Heimatjahrbuch. jk

# Die Aktuelle Chronik aus Kreis und Gemeinden

Von Herbst 2019 bis Herbst 2020

Jürgen Kempenich

## Hans Peter Kürten zum Ehrenbürger von Remagen ernannt

Die Stadt Remagen hat Hans Peter Kürten zu ihrem Ehrenbürger ernannt. Der frühere langjährige Bürgermeister wurde vom aktuellen Amtsinhaber Björn Ingendahl beim Festakt am 22. August 2019 mit diesem Titel ausgezeichnet. Kürten war bis 1995 insgesamt 30 Jahre Bürgermeister der Stadt. Der inzwischen 90-Jährige wurde für sein Lebenswerk geehrt, in dessen Mittelpunkt die Rettung der Türme der „Brücke von Remagen“ steht. Er bewahrte die Brückentürme vor dem Verfall und trieb die Einrichtung des Friedensmuseums voran, das in den Türmen auf der Remagener Rheinseite untergebracht ist.

In seiner Laudatio sagte Landrat Dr. Jürgen Pföhler, in Kürtens Amtszeit seien - neben dem Friedensmuseum - zahlreiche wichtige Projekte zum Wohl Remagens umgesetzt worden, beispielsweise der Bau der Rheinhalle, die Nord-einfahrt der Stadt, der Bau der Fußgängerzone, die Gründung der Städtepartnerschaft mit der französischen Gemeinde Maisons-Laffitte oder der Bau der Friedenskapelle Schwarze Madonna. Bereits 1990 war Kürten mit dem Bundesverdienstkreuz 1. Klasse ausgezeichnet worden.

## Buchhandlung Berens ausgezeichnet

Die Buchhandlung Berens in Adenau ist mit dem Deutschen Buchhandlungspreis ausgezeichnet worden. Der Preis würdigt unabhängige und inhabergeführte Buchhandlungen für ihren Einsatz um das Kulturgut Buch. Karin und Josef Berens, die Inhaber und Betreiber der Adenauer Buchhandlung, erhielten den Preis in der Kategorie „Hervorragende Buchhandlungen“ am 2. Oktober 2019 von Staatsministe-



*Der langjährige Bürgermeister und sein aktueller Nachfolger: Hans Peter Kürten (links) wurde von Björn Ingendahl zum Ehrenbürger der Stadt Remagen ernannt.*

rin Monika Grütters in Rostock. Zuvor war die Buchhandlung sechsmal auf Landesebene von Rheinland-Pfalz ausgezeichnet worden. Karin und Josef Berens engagieren sich ehrenamtlich für die Leseförderung von Kindern - dies war einer der Pluspunkte, der die Juroren überzeugte.

## Heimatmuseum Bad Bodendorf: Mehr Platz in neuen Räumen

Das Heimatmuseum Bad Bodendorf ist in neue Räume umgezogen und verfügt seit dem 22. September 2019 über mehr Platz für seine Schätze - unter ihnen ein Gebetbuch aus dem Jahr 1770 als ältestes Exponat. Der neue Standort, an dem der Heimat- und Bürgerverein den vergangenen Generationen seinen Respekt erweist, ist die Bahnhofstraße 15, wo der Verein 72 Quadratmeter an Fläche nutzen kann.

Bei der Eröffnung des neuen Domizils lobte Sinzigs Bürgermeister Andreas Geron das Wirken des Vereins um die Vorsitzende Ricarda